

dotes qui courent, mais qu'il est évidemment bien difficile de contrôler, dans plusieurs circonstances des interventions surnaturelles se seraient produites. La discrétion d'une part, puis la crainte d'affirmer des choses qui ne seraient point exactes, m'empêchent de m'avancer plus loin dans cette voie. Toutefois en prenant le proverbe : " On ne prête qu'aux riches ", il est certain qu'on prête à Pie X nombre d'anecdotes de ce genre, ou, des vues surnaturelles et prophétiques jusqu'à la lévitation dans l'extase. On voit ce pape comme entouré du surnaturel, à l'instar des saints dont il imite les vertus et dont il éprouve les souffrances. Le texte *Zelus domus tuae comedit me* est sa vie de chaque jour. Il souffre de toutes les douleurs de l'Eglise, ressent comme faites à lui-même toutes les persécutions dont elle est l'objet, et il n'y aurait rien d'étonnant à ce que, dans le but de consoler son fidèle serviteur, Dieu lui ait soulevé parfois un coin de l'avenir, pour lui montrer dans un lointain plus ou moins rapproché la France redevenue la Fille aînée de l'Eglise et de nouveau fidèle à sa mission séculaire dans le monde.

DON ALESSANDRO.

SOCIETE D'UNE MESSE

Archevêché de Montréal, 12 décembre 1911.

M. l'abbé Magloire Auclair, ancien curé de Saint-Jean-Baptiste, décédé à Saint-Polycarpe, le 11 de ce mois, était membre de la Société d'une Messe.

A. HARBOUR, ptre,
chancelier.
